

eurent pour instigateur Jacques de Humières, alors gouverneur des villes de Péronne, Montdidier et Roye. Il devait mourir au mois de mars 1579 et ses importantes obsèques eurent lieu à Monchy au milieu d'une foule de seigneurs des environs et de toute la population des villages voisins.

La suite de ce chapitre sera donnée à la prochaine réunion.

Conférence du 4 Juillet 1942

Répondant à l'invitation de la Société Historique, une nombreuse assistance est venue, le 4 juillet, entendre deux très intéressantes conférences sur le Palais de Compiègne:

M. Bitterlin, architecte en chef du Palais, nous a parlé de l'origine et des différentes transformations du Petit-Château, ainsi que des rares vestiges encore existants de l'ancienne résidence de Mme de Pompadour. M. Bitterlin a demandé le classement parmi les monuments historiques de l'enclos actuellement terrain de sports et théâtre de verdure.

M. Marie, attaché à la Bibliothèque nationale, nous a communiqué et commenté d'une façon très attrayante et avec beaucoup d'érudition des photographies de plans du château avant sa reconstruction par Gabriel.

L'architecte Robert de Cotte avait conçu, en remplacement du château de Charles V, un projet de reconstruction original et peu connu; notre conférencier nous en a présenté le plan qui a intéressé vivement la Société.

Le texte de ces deux conférences est déposé aux archives de la Société.

Les études qui sont faites, depuis quelque temps, sur le château et ses dépendances, par les distingués architectes et conservateurs, permettront, nous l'espérons, de faire paraître assez prochainement un ouvrage qui aidera à mieux connaître la succession des travaux qui ont donné au Palais sa physionomie actuelle.
